農業体験 報告

~みかんの摘果 in 根府川~

2023(令和5)年 9月24日(日)

2023年9月24日、今年度2回目となる農業体験が小田原市・根府川町で開催されました。本活動のテーマは「『神奈川県の特産』〜湘南ゴールドの新しい価値を創造する〜」。当日は朝8時に横浜駅に集合し、そこからバスで一時間半かけて根府川へ移動し終日活動しました。

根府川駅に到着したわたしたちは、まず地元の蜜柑農家である廣井(ひろい)園芸を訪れ、そこでまだ青い湘南ゴールド(蜜柑)の摘果作業を手伝わせていただきました。廣井さんによれば「蜜柑作りで二番目に重要な作業」である摘果、海沿いの滑りやすい急斜面での作業に不安もありましたが、だんだん慣れてくるとスムーズに作業することができました。

続いてわたしたちは地元のイベントホールである川東センターマロニエの一室を借り、我らが料理研究家の長島由佳先生とともに「ジャム制作」を行いました。ジャムといっても今回はカボチャやサツマイモ、そして廣井園芸の青レモンが素材。わたしたちは作ったジャムを試食したのですが、その感想は十人十色。人によってこんなにも感じ方が違うのかと、わたしたちはものの「価値」の奥深さをひしひしと感じました。こうして幕を閉じた今回の農業体験、わたしたちは農家さんのお手伝いや初めての野菜ジャム作りに熱心に取り組むことができました。今回の経験と学びを11月の矢祭町での第3回農業体験における柚子の商品開発につなげていきたいと思います。













「感想]

- ・摘果作業中は傾斜がきつく苦労しましたが、柑橘の良い香りに包まれて楽しい時を過ごしました。
- ・ジャムにはもう少し甘味を入れるべきだった…。
- ・サツマイモジャムは金団みたいだった。そのまま食べるのが一番おいしい。

お世話になった皆様、本当にありがとうございました!